

De terribles orages...

La vallée de l'Ouche sinistrée, incendies dans la région de Beaune, pompiers assaillis d'appels, PC de crise...

L'orage qui a traversé hier soir la Côte-d'Or d'est en ouest a fait de nombreux dégâts. Tellement nombreux que, à 23 heures, la totalité des zones sinistrées n'étaient pas recensées par la cellule de crise installée à la préfecture de Dijon dès 22 heures.

Selon les météorologues de la station de Dijon-Longvic, 47,5 mm d'eau sont tombés en moins de deux heures, entre 20 h 40 et 22 h 20, ce qui constitue un « phénomène exceptionnel, entrant dans le cadre des informations spéciales de la Météorologie nationale. » Par ailleurs, dans le Châtillonnais, aux alentours de Saint-Seine-l'Abbaye, les grêlons qui accompagnaient les orages ont atteint des diamètres de 6 à 7 mm, selon les météorologues.

Récoltes ravagées

La zone la plus sinistrée serait celle de la vallée de l'Ouche : arbres coupés et coulées de boue barrant les axes de circulation, caves inondées par dizaines, récoltes ravagées à Sombernon, Gisse, Barbirey, Charmoy-les-Grenant, Vaux-les-Grenant, Jaugey, Saint-Jean-de-Bœuf, Echanay... Les pompiers de Sombernon, Vitteaux et des centres de secours principaux des environs ont été mobilisés durant toute la nuit, ainsi que les gendarmes des brigades locales. Dans le même temps, les services d'incendie et de secours de la Côte-d'Or instal-

laient à Gisse un PC mobile en liaison directe avec la cellule de crise de la préfecture, et pompiers, gendarmes, services de l'Équipement effectuaient des reconnaissances pour recenser les dégâts. A Barbirey, une partie du mur du château s'était effondrée, coupant la route au carrefour formé par le CD 33 et la route pénétrant dans la commune. A Urcy, des témoins signalaient que la totalité des récoltes, blé, orge, colza, étaient ravagées.

Dijon : Plus de 400 appels en une heure

Mais l'orage a aussi touché la Côte : ainsi, la route des Grands-Crus a été coupée par des coulées de boue, de Gevrey-Chambertin à Chambolle-Musigny. Dans la région de Beaune, trois incendies se sont déclarés : le premier, dû à la foudre, a entièrement détruit, peu avant 21 heures, une maison d'habitation et le hangar agricole attenant, chez M^{me} Suzanne Belorgey. Une vingtaine de pompiers ont été mobilisés pour combattre les flammes.

A Rully, le compteur électrique d'une habitation a pris feu,

puis, à Ruffey-lès-Beaune, un poids-lourd sur lequel un arbre s'était abattu s'est enflammé. Dans le centre-ville de Beaune, plusieurs caves ont été inondées. A Dijon, les pompiers ont reçu en moins d'une heure 400 appels téléphoniques : à 23 heures, douze équipes de pompiers « tournaient » dans l'agglomération dijonnaise, mobilisant quarante-trois hommes, dont cinq pompiers professionnels et des pompiers volontaires de tous les centres de première intervention (CPI) du District.

Une dizaine d'hommes ont été mobilisés, dont le commandant Theurel et le lieutenant-colonel Pauly, chef de corps, qui ont dû répondre aux appels arrivant sur le 18 « Chaque demande est important », expliquait le lieutenant-colonel Pauly, et toutes ont été analysées et traitées selon un ordre bien établi. Il faut bien comprendre que, même si certains ont attendu un peu avant de recevoir la réponse appropriée, les pompiers ont toujours été à l'écoute. » Une partie du toit de l'aéroport civil de Longvic s'est envolé, mais le personnel a de lui-même remédié à l'incident.

A la cellule de crise, qui avait été activée dès 22 heures à la préfecture, on expliquait, vers 23 h 15 qu'« aucun problème de personne n'a été recensé jusqu'à nouvel ordre », et que « les reconnaissances se poursuivent dans la côte et



A Gisse-sur-Ouche, on fait face... dans la bonne humeur

(Photo D. Chérubin)

l'arrière-côte, quadrillées par les gendarmes, les pompiers et les services de l'Équipement ». Il faudra attendre aujourd'hui pour obtenir un bilan global des dégâts, et sans

doute les premières estimations chiffrées. Les dégâts risquent d'être considérables.

Gilles DUPONT
RISQUE DE CRUE : PLAN D'ALERTE DÉCLENCHÉ. —

Peu après minuit, le PC de la préfecture a déclenché « par précaution » le plan d'alerte des maires des communes riveraines de l'Ouche, dont l'eau « pourrait monter jusqu'à atteindre le niveau de crue. »

DE GEVREY-CHAMBERTIN A CHAMBOLLE-MUSIGNY

— Route des Grands-Crus coupée par des coulées de boue. Inondations. Morey-Saint-Denis : intervention des pompiers à la menuiserie Courtois et dans une maison inondée par la résurgence d'un puits.

CHATILLON-SUR-SEINE

— Un avion PA 28 en difficulté au-dessus de l'aérodrome local à 21 h 35. Pompiers en alerte autour de la piste. L'avion s'est posé sans dommages.

DIJON ET AGGLOMERATION

— Dijon : désordre dans les feux de signalisation. Le parc de la Colombière et le jardin Darcy ont été évacués hier après-midi par les services municipaux, « par mesure de sécurité uniquement, à la suite d'un bulletin spécial de la Météorologie nationale », selon M. Fitte, secrétaire général de la mairie. Nombreuses inondations.

— Les pompiers ont reçu plus de 400 appels en moins d'une heure. Il s'agissait de caves inondées et de quelques bâchages de toits, à Dijon même, mais aussi à Longvic, Chenôve, Marsannay et Plombières.

Cette liste n'est pas exhaustive : elle donne néanmoins une idée de l'importance des dégâts commis par l'orage. La

plupart des problèmes ont été réglés au cours de la nuit par les services de secours, et la cellule de crise, qui avait été mise en place à 22 heures à la préfecture, a été désactivée vers 1 heure du matin.

Il faudra attendre un peu pour que le bilan soit définitivement chiffré.

Gilles DUPONT

